

cette localité la place dans le voisinage de Saint-Jean-de-Toulas. Tartaras possédait un prieuré dépendant de l'abbaye de l'Île-Barbe. Un pouillé de ce dernier monastère de l'an 1183, lui donne le nom de *Tartaracus* (1), ce qui nous ferait supposer que la dénomination de *Taraviacus* serait le résultat d'une copie défectueuse (ann. 990. Ainay, ch. 160).

Tous. *Saint-Jean-de-Toulas*, canton de Givors (Rhône). Le nom primitif et celtique de *Tous* devint par la suite *Attolas* (pouillé du XIII^e siècle), puis *Tous-las*, pour prendre enfin la forme définitive adoptée aujourd'hui (ann. 990. Ainay, ch. 160).

Vaura ou Vuaura. *La Vaure*, ancienne maison forte dans la commune de Chassagny. La dénomination de *Vaura* se trouve dans tous les pays; elle désigne, d'après Ducange, une localité inculte et stérile, ce que confirme assez bien la nature du sol dans le voisinage de la Vaure (2) (ann. 1100. Sav., ch. 844).

Vernacus Sylva. *Vernay*. Il existe deux localités de ce nom, l'une sur le territoire de Saint-Laurent-d'Agnay, l'autre sur celui de Mornant, près de la route de Saint-Etienne. Nous pensons qu'il s'agit de la première. Quoiqu'il en soit, la forêt du XI^e siècle a disparu depuis longtemps (ann. 1070. Sav., ch. 800).

Vofiacus ou mieux Gofiacus, car l'on sait que l'emploi du V pour le G était fréquent au moyen-âge, comme Vuifred pour Guitred, Vuillelmus pour Guillelmus; d'ailleurs la charte 342 de Savigny confirme cette variante en mentionnant une donation de biens situés *in agro*

(1) Mazures de l'Île-Barbe, p. 117.

(2) Ducange. V^o *Vaura*.